

Unterausschuss Kinderspielplätze UAK/003/2022 am 13. Dezember 2022

1. Dezember 2022

TOP 8: Eschendorfer Aue

Auf der Fläche der ehemaligen General-Wever-Kaserne im Stadtgebiet Eschendorf entsteht ein neues Wohngebiet, die Eschendorfer Aue. Das Baugebiet gliedert sich in die zwei Teile West und Ost. Die Größe des Teilabschnitts West umfasst ca. 26 ha, die Größe des Teilabschnitts Ost ca. 6 ha. Der im Teilabschnitt West verlaufende Grünzug nimmt multifunktionale Aufgaben wahr. Er verläuft zentral von Nordwesten nach Südosten. Dieser Bereich bietet den Anwohner(inne)n und Besucher(inne)n bereits Aufenthalts- und Naherholungsqualität. Hinzukommen soll noch eine ausgedehnte Spielfläche, die durch eine sichere Wegeverbindung für den Rad- und Fußverkehr durch das Gebiet erschlossen werden kann. Für den Kinderspielplatz wurde ein knapp 1.100 m² großes Grundstück in der grünen Lunge angrenzend an den Bachlauf zurückgehalten. Auf diesem Grundstück befindet sich derzeit eine Rasenfläche mit Strauch- und Baumpflanzungen. Es soll nun ein barrierearme Freizeitfläche, mit naturnahen Elementen entstehen. Die Bäume und Sträucher auf den Flächen bleiben erhalten bzw. werden an einigen Stellen umgepflanzt. Bei der Planung des Spielplatzes ist der Stadt wichtig, dass dieser barrierearm ist. Menschen mit Beeinträchtigungen sollen genauso viel Spaß und Freude beim Besuch des Spielplatzes haben wie Menschen ohne Beeinträchtigungen. Daher werden die Wege des Spielplatzes gepflastert sein. Ein prägnantes großes Spielgerät in Form einer Multispielanlage wird einen zentralen Platz in der Fläche finden. Für die Kleinkinder wird es Kleinkindgeräte wie Federwipptierchen oder Sandbagger geben. Integriert werden soll ebenfalls ein befahrbares Karussell. Ein weiteres Highlight auf dem Kinder- und Jugendspielplatz wird eine 35 m lange Seilbahn sein. Die Planungen des Kinder- und Jugendspielplatzes erfolgt gemeinsam mit dem Jugendamt, Kindern und Jugendlichen sowie dem Beirat für Menschen mit Behinderung und dem Seniorenbeirat.

Am 27. Oktober 2022 haben der FB 5 Planen und Bauen und das Jugendamt ein Beteiligungsprojekt durchgeführt. Ca. 60 Personen, davon viele Eltern mit Kindern, haben ihre Ideen und Wünsche zur Gestaltung der Spielfläche platziert.